
A3
2018年1月16日 星期二
责任编辑/朱 立

见习记者 孙佳丽

【关键词】家政服务市场
【提案名称】关于规范我市家

政服务市场的建议

随着二孩政策的推行和社会老
龄化趋势加快，城市居民的服务需
求迅速增长，关于“保姆虐童”事
件的报道等频现媒体，这让章玲芬

委员感觉到规范家政服务市场的必
要性。

“个别保姆的极端行为暴露出
家政业的乱象，是整个社会家政服
务的管理缺位，其背后是家政服务
业面临的困境。政府相关部门的管
理尚未及时跟上，家政市场行业标
准缺乏，保姆入职没有职业资格准
入机制等，都是我市家政服务市场
亟待规范的地方。”章玲芬委员说。

由于家政服务业具有部分公益
性，仅靠企业自身发展是远远不够
的，章玲芬委员建议，规范我市家
政服务市场，首先要把好“入门
关”。尽快出台符合我市家政服务

市场发展需求的统一标准，对人员
的素质、服务范围、收费项目作出
统一的明确规定，实行职业资格准
入机制，以行政区划为单位，扶持
建立一批不同层次的家政服务培训
基地，建立起家政服务员培训输送
基地。同时，强化公共就业创业服
务，鼓励应届大中专院校和技工院
校的毕业生开展家政类项目创业。

另外，章玲芬委员认为，对于
家政服务业，要开展市场清理整
顿，坚决取缔非法职业中介。并指
导建立行业协会，完善行业自律机
制，鼓励发展员工制家政服务企
业，从而规范行业秩序。

抓紧规范家政服务市场

本报记者 殷 聪
江北记者站 张落雁

【关键词】垃圾分类
【提案名称】关于强化物业企

业垃圾分类责任的建议

垃 圾 分 类 已 在 我 市 推 广 多
年，但该项工作的推进效果并不
尽如人意。“垃圾分类之所以难，
是因为这是一项后端决定前端的
工作。后端处理方式的变化，需
要前端的市民、物业公司作出相
应的调整，予以配合。”市政协委
员竺浩兴认为，垃圾分类不光要

培养市民的习惯，也要调动物业公
司的积极性。

作为一名政协委员，竺浩兴十
分重视垃圾分类的推进工作。他发
现，在垃圾分类和减量的过程中，
小区物业公司承担着众多具体工
作。物业公司的参与程度，是决定
垃圾分类是否成功的关键之一。近
年来，随着垃圾分类宣传力度的不
断加大，市民对垃圾分类的重视程
度越来越高。然而，由于部分物业
公司参与垃圾分类的热情不高，在
垃圾分类管理上配备的力度不足，
在垃圾收运过程中往往存在混收、
混运的现象。

“物业公司对垃圾分类的重视
程度不够，不仅影响了垃圾源头分
类的质量，也在一定程度上打击了
市民参与垃圾分类的积极性。”竺
浩兴委员说。为此，他建议，市
住建委可将垃圾分类作为物业公
司的法定职责加以明确，并纳入
物业管理评价体系。同时，相关部
门可加大对居民住宅小区垃圾分类
的日常监管力度，规范物业公司收
运操作，建立行之有效的垃圾分
类、回收、处置等环节的奖励与约
束制度，调动物业公司参与垃圾分
类工作的积极性，确保垃圾分类常
态化。

让物业公司成为垃圾分类的重要力量

市政协委员 章玲芬

市政协委员 竺浩兴

昨天，出席市政协十五届二次
会议的委员分组讨论常委会工作报
告、提案工作报告。

（丁安 刘波 摄）

政协委员
讨论报告

网友“松果生活开心伐”：
现今，不论是共享汽车企业还是
监 管 部 门 没 有 非 常 明 晰 的 责 、
权、利的定义和划分，也没有专
门的事故责任条款，共享汽车制
造交通事故到底归谁承担责任，

成了一个模糊地带。到 2020 年，
我国分时租赁车队的规模有望在
17 万辆以上，如果现在不加以规
范，公共安全将让人担忧。希望
尽 早 出 台 相 关 管 理 规 章 加 以 完
善。

责权利界定缺失
共享汽车管理规章需完善

甬城再次步入“两会时间”。上周，中国宁波网天一论坛已抢先开通
“2018两会：我也有话说”专区，倾听市民心声，征集市民愿望。

您对今年的两会有何关注？您对代表、委员有何寄语？您对宁波的过
去、现在与未来又有何思索与期盼？我们
期待您通过以下渠道为今年宁波两会献计
献策。

1、登录中国宁波网天一论坛，在
“2018宁波两会”专区发帖，或直接用微
信扫描右面二维码，进入专版建言献策。

2、微信搜索“nb81850”，关注宁波
民生e点通后留言。

3、拨打热线81850000。

网民“小汽车”：青林湾小区
是目前宁波居住人口最多的小区，
尤其是青林湾东区，停车位一到晚
上就“一位难求”。小区里面原本
宽敞的行车路被私家车占满了，甚
至消防通道也被挡住了。青林湾东

区停车难的问题，已存在不止一年
两年了。仅仅在天一论坛搜索了一
下，关于这一问题的帖文有上百
条。希望相关部门能采取有力措
施，尽快解决这一区域停车难和出
行难的问题。

居民停车难怎么破
希望相关部门能采取有力措施

网友“老司机”：我市发布的
《关于切实落实存量房交易管理有
关工作事项的通知》 中明确规定，
发布出售或出租的房源，必须要有
房源检验码或二维码，必须向中介
提供房产权证号。这些政策的出

台，对净化二手房市场很有必要。
如果交易的房源是学区房，建议再
加一项“学籍是否占用”的相关声
明，让买房者只要扫一扫房源检验
码，就可以了解房子的这一重要信
息。

二手房交易要更透明
房源检验码应增加学籍占用等信息

网友“墙角”：我的母亲退休
后，想报名到老年大学学习，结果
连连被告知名额已满。建议街道、
乡镇和社区能定期举办相关公益培
训活动，或者建立老人兴趣小组，

为老年大学的名额不足作必要的弥
补。随着老龄化社会的来临，我市
有关部门还应及早制定更多的配套
政策，使老人们老有所学、老有所
乐。

弥补老年大学名额不足
让更多老年人老有所学老有所乐

本报记者 张燕
宁海记者站 蒋攀

【人物名片】
储江 市政协委员、宁波

市商会副会长、宁波如意股份
有限公司总经理

【委员故事】
“就在前不久，国内微型

纯电动汽车龙头企业知豆的总
装车间首车下线，使宁海不仅
实现了造车梦，造的还是代表
新动能的纯电动汽车。”储江
委员表示，南部滨海新区是宁
波经济发展的宝贵资源，“这
里是今后全市发展的战略储备

地，是构筑‘一核两翼、两带三
湾’空间布局的重要功能区。而
新能源汽车及零部件、新材料等
新兴产业，可发展成为南部滨海
新区的重要产业。”

储江委员通过调查发现，汽
车及零部件是我市的优势产业，
仅宁海县就有汽车零部件生产企
业 300 多 家 ， 从 业 人 员 3 万 多
人。目前，宁海已经成为国内企
业群体大、产业集聚高、产品竞
争强的汽车零部件生产基地，但
大多数企业存在科技含量低、智
能化程度不高、竞争能力还不够
强等短板。

储江委员建议市委、市政府
加大对宁海智能汽车小镇创建的
扶持力度，将其打造成为国家新
能源汽车制造基地和国家新能源
汽车展示观光体验基地。

【两会感言】
越来越感觉到市委、市政府

既关心民生民情又关注经济产
业，既看到优势奋发努力，又
认识到不足有强烈的危机感。
希望南部滨海新区的新能源汽
车产业不仅能让人们享受到新
能源的福祉，又能助力经济高
质量发展。

发展南部滨海新区
新能源汽车产业

本报记者 董娜

【人物名片】
潘玲娜 市政协委员、市

市场监督管理局企业监督管理
处(个体私营经济监管处)副处
长

【委员故事】
去年 5月三江水上夜游重

启后，潘玲娜委员兴冲冲地赶
到舟宿夜江码头体验了一把：
在近两个小时的航程中，观光
游船缓缓驶过澄浪桥、兴宁
桥、琴桥、灵桥……在繁华的
三江口、老外滩和大剧院停留
观景后返回。“从水上一路饱
览宁波城市璀璨夜景，别有一
番风味。”她笑着说。

“ 你 看 巴 黎 的 塞 纳 河 旅

游、伦敦的泰晤士河旅游、柏
林的莱茵河旅游，还有国内的
秦淮河夜游、珠江夜游等，水
上旅游已成为滨水城市旅游的
一张靓丽名片。在宁波，三江
六岸汇聚了城市的历史文化精
髓，大力发展三江水上夜游将
有利于加快都市旅游发展，塑
造 宁 波 ‘ 名 城 名 都 ’ 良 好 形
象。”潘玲娜委员表示。

潘玲娜委员希望市级各相
关部门加大对三江水上夜游项
目的政策支持力度，尽快实行
客货船舶分流、分时运营，改
善游船夜间通航环境，统筹三
江沿线旅游公共服务设施和旅
游接待功能布局建设，统筹三
江沿线景观灯光升级改造和船
随景走、景随船动的船景联动
效应，增强三江六岸水域、陆
域环境景观协调性、美观性。
此外，针对个性化市场需求，
加快引进适合三江水上夜游的
观光船，增加航线运力、提升
水上旅游市场的接待品质。

【两会感言】
三 江 夜 游 有 种 特 别 的 魅

力，让流光溢彩的宁波夜景直
抵人心。希望能将其打造成宁
波城市的一张“金名片”，成为
展示宁波“名城名都”风采的
靓丽窗口。

将三江夜游
打造成城市旅游的“金名片”

网友“观点犀利”：宁波栎社
国际机场目前设计客流380万，T2
建 成 后 设 计 吞 吐 量 1300 万 ， 而
2017年客运量已经超过 900万，等

2020 年机场三期建设完成，基本
设计吞吐量将达到上限，建成即饱
和。因此希望市政府加大投入，把
T3列入“十四五”规划。

希望市政府加大投入
把机场T3列入“十四五”规划

本报记者 陈 敏
宁海记者站 陈云松
通讯员 王珍珍

【人物名片】
金玲丽 市政协委员、主

任中医师、宁海县妇幼保健院
科教科长兼生殖中心主任

【委员故事】
“医生给病人开的第一张

处方应该是关爱。”从医 30多
年，金玲丽始终牢记这句话。
2000 年，金玲丽实施了宁海
县第一例人工授精手术，不仅
圆了产妇一家四代同堂的梦，
也填补了该县辅助生育技术的
空白。多年来，她带领团队凭
着妙手仁心救治了 1800 多位
不孕不育症患者，为上千个家
庭送去新生命的喜悦，圆了一

个又一个妈妈梦，被大家亲切地
称为“送子观音”。

金玲丽表示，随着二孩政策
的全面开放，独生子女们全面进
入生育高峰，但不孕症、复发性
流产等生育障碍疾病的发病率仍
然居高不下，严重影响患者身心
健康及社会稳定。金玲丽建议妇
联组织重视以上情况，关心辖区
内育龄妇女以及她们的家人，尤
其独生子女家庭人员的身心，邀
请相关专业领域医疗专家为他们
量身定制针对性较强的系列生
殖、育儿相关的科普健康知识讲
座，配合心理咨询，使他们能正
确面对生、养问题，使家庭更美
好、社会更和谐。

【两会感言】
作为一名医卫界的政协委

员，将继续立足于本职岗位，发
挥自己的专长，既要当好岗位
带头人，又要同一线医务人员
和病人保持密切的联系，认真
当好他们诉求的代言人，履行
职责，提出切实可行、行之有
效的建议，将基层的心声传递给
决策者。

改善妇女生育环境

··综合综合


